

Medienmitteilung, Biel, 9. April 2024

## **Erfolgreiches Jahr 2023 und ambitionierte Ziele für 2024: Solarplattform Seeland stärkt regionale Solarenergie**

***Am Donnerstag, 4. April 2024, hielt die Solarplattform Seeland ihre 11. ordentliche Generalversammlung im Restaurant Stadthaus in Nidau ab. Im Zentrum standen dabei der Rückblick auf das Jahr 2023, die Vorstellung der Ziele und Projekte für 2024 sowie Veränderungen im Vorstand. Ein Gastvortrag vom Energie Service Biel (ESB) zum Thema "Energieverbund Bielersee" und ein Apéro rundeten den Abend ab.***

### **Ein Jahr des Wachstums**

Im Jahr 2023 stieg die Nachfrage nach regionaler Energieproduktion, insbesondere durch Photovoltaikanlagen, durch die Liegenschaftsbesitzenden massiv.

Christoph Giger, Geschäftsführer Solarplattform Seeland: *«Die erhöhten Strom- und Rückvergütungstarife der Energieversorger machten die Investitionen lohnenswerter und führten zu zahlreichen Beratungsanfragen bei der Solarplattform Seeland.»*

Die Projekte der Solarregion Seeland in Zusammenarbeit mit dem Verein seeland.biel/bienne blieben gewohnt erfolgreich. Der 6. Solarcup fand im Juni 2023 in Biel auf dem Gelände der Primarschule Filière Bilingue statt und erzielte mit 178 Teilnehmenden die zweithöchste Teilnehmerzahl seit der ersten Durchführung. Den Solaraward gewann die Gemeinde Gals, mit der höchsten installierten Leistung pro Einwohnerin und Einwohner. Die «Energy-Sharing» Vermittlungsplattform wurde mit intensiven Anstrengungen vorangetrieben und es konnten diverse Anmeldungen und ein gestiegenes Interesse verzeichnet werden.

### **Veränderungen im Vorstand und strategische Ziele für 2024**

Die Generalversammlung war auch Schauplatz für Veränderungen im Vorstand des Vereins. Mit der Wiederwahl von Patrik Muster und der Wahl von Fabian von Dach als Nachfolger von Daniel Mathys, setzt die Solarplattform Seeland auf Kontinuität und frische Perspektiven in ihrer Führung. Daniel Mathys und Nicole Witschi ziehen sich aus dem Vorstand der Solarplattform Seeland zurück. Für ihr jahrelanges, wertvolles Engagement für die Förderung der Solarenergie im Seeland bedankt sich die Solarplattform Seeland herzlich.

Im Jahr 2024 plant der Verein, die Strategie der Solarplattform neu auszuarbeiten und daraus Massnahmen abzuleiten für die nächsten Jahre. Mitte 2024 wird zudem ein neues spannendes NRP-Projekt mit Tourismus Biel Bienne lanciert, das sich für die Förderung der Solarenergie im Tourismussektor einsetzt. Am 15. Juni 2024 findet in Brügg der 7. Solarcup Seeland statt, ein Solarmobilrennen für Schüler\*innen und Familien. Zudem sind diverse Informationsveranstaltungen rund um das Thema Solarenergie im Seeland geplant.

Ein besonderes Highlight der Versammlung war der Vortrag von Frau Fischer vom ESB, die das innovative Projekt "Energieverbund Bielersee" präsentierte. Diese Initiative steht exemplarisch für die Nutzung innovativer Technologien zur Förderung nachhaltiger Energiequellen und die Reduktion von CO2-Emissionen, indem sie umweltfreundliche Heiz- und Kühlenergie aus dem Bielersee bereitstellt.

Die Solarplattform Seeland bedankt sich bei allen Mitgliedern, Partnern und Unterstützern für ihr Engagement und ihre Treue im vergangenen Jahr. Gemeinsam strebt sie danach, die Nutzung der Solarenergie zu fördern, die regionale Wirtschaft zu unterstützen und zu einer nachhaltigen Energiepolitik beizutragen. Sie blickt optimistisch auf das kommende Jahr und die weiteren Schritte zur Stärkung der Solarregion Seeland.

**Für Fragen steht Ihnen zur Verfügung:**

Christoph Giger, Geschäftsleiter Solarplattform Seeland, [info@solarplattformseeland.ch](mailto:info@solarplattformseeland.ch), gerne zur Verfügung. Tel. 032 384 17 33

*Veröffentlicht am 9. April 2024*